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楊孫西率隊 推介湖南促深化合作
周強晤港名人訪湘團

楊孫西表示，湖南近年來經濟社
會發展帶來的變化給團員留了

深刻印象，未來的發展空間令人期
待，訪湘團一行願為更好地推介湖
南、促進港湘深化交流合作而努力。

楊孫西:借港平台推安化黑茶
訪湘期間，團員專程赴益陽考察安

化黑茶產業。楊孫西盛讚安化黑茶的
高品質。他並表示，希望安化黑茶能
借助香港的平台，進一步樹立品牌形
象、開拓世界市場，積極參與國際競
爭。與安化黑茶結緣於首屆香港國際
茶展的楊孫西，十分看好它的市場前
景。此行即為進一步了解安化黑茶的
生產情況，並就如何推廣品牌、加強
香港益陽兩地在茶葉方面的合作，與
當地政府進行交流與溝通。
峰巒迭起，雲霧瀰漫，溪流縱橫

⋯⋯在益陽安化縣的馬路鎮茶葉基

地，考察團對雲台大葉種「山崖水
畔，不種自生」的優良生長環境留下
了深刻印象。

彭建忠:雲台大葉種全國優品
益陽市委常委、副市長彭建忠告訴

記者，雲台大葉種是全國21個優良品
種之一，葉片長達20厘米，有機物含
量極為豐富，安化黑茶的高檔品種便
是用雲台山大葉種作為母本選育出來
的。

把茶業打造成百億元產業
彭建忠說，為努力提升安化黑茶品

質，當地將按照良種、生態、可採要
求，擴大良種繁育基地，加快低產茶
園改造，推行無公害生產管理，並加
快有機茶、綠色食品茶、無公害茶基
地的建設和認證。力爭到「十二五」
期末，安化縣茶園面積達30萬畝、產
量達6萬噸，穩步把茶產業打造成百
億元產業。

據了解，安化黑茶經殺青、揉捻、
渥堆、乾燥4大工藝程序製成，「後
發酵」是其獨特製作技藝，過去慣於
手工操作。為與國際接軌，當地各茶
葉生產企業在繼承傳統工藝的基礎
上，不斷加大技術改造，積極推進清
潔化、現代化、標準化生產，近年來
湧現了許多包裝新穎、方便飲用、質
量可靠的茶產品。
全國政協委員、中國茶文化國際交

流協會常務副會長、香港新聞工作者

聯會會長張國良，在參觀湖南建玲安
化黑茶有限公司的生產車間時，對於
當地政府積極推動安化黑茶的規範化
生產給予了肯定。
據悉，為加強品牌優勢，安化縣聯

合質監部門聯合推出了由14個標準構
成的「安化黑茶」標準體系，待最後
一個標準的編制和發布在年內完成以
後，「安化黑茶」將成為內地首個制
定系列標準的國家地理標誌保護農產
品。
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潮商接待山西友好

文昌社聯暨公坡鎮鄉會聯歡

港僑聯會迎中海聯經濟研討班

香港文匯報訊 (記者 張易) 意大利駐港總領館
前日假中環廣場舉行國慶招待會，慶祝意大利
共和國成立66周年。意大利駐港總領事格施嘉
鳳、特區財政司司長曾俊華等百餘外交官及各
界人士出席。

格施嘉鳳:措施紓歐債危機
格施嘉鳳在致辭時表示，意國政府已採取系

列措施紓解歐債危機，包括結構性改革勞工市
場及退休金體系等。此外亦積極履行成員國義
務，實施財政緊縮以維繫歐盟穩定。

去年意港貿易總額增18%
格施嘉鳳指出，香港是意大利第四大亞洲貿

易夥伴，僅次於中國內地、日本和印度。去年
意港貿易總額增長約18%，達107.9億美元(約838
億港元)。今年港意貿易額略受拖累，惟意對港
出口持續淨增，首季按年增長7.5%。

為吸引港企投資意國，意大利駐港總領館已安排托斯卡
納代表團和威尼斯市長本月來港，而本月26日，米蘭證券
交易所亦將安排多家意企在港舉行聯合路演。

曾:港發揮中意貿易作用
曾俊華則表示，去年中意貿易有60億美元經過香港，佔

兩國貿易總額約10%。而早在2010年，中國總理溫家寶在
意大利羅馬提出，中意貿易將在2015年前，增加雙邊貿
易額至1,000億美元。他說，香港作為中國與世界重要橋
樑，加上低稅優勢，定能在中意貿易中發揮積極作用。他
並指，香港人民幣離岸中心地位將吸引更多意商投資香
港。

曾
俊
華
赴
意
國
慶
招
待
會

香港文匯報訊（記者 王穎 肖

建花，通訊員 梁良 益陽報道）

全國政協常委、中國茶文化國

際交流協會會長、香江國際集

團主席楊孫西率領香港知名人

士訪湘團一行，3日晚在長沙與

湖南省委書記周強會晤。周強

表示，近年來，湘港兩地交流

日益頻繁，合作不斷深化，進

一步攜手發展潛力巨大。他希

望訪湘團一行多了解湖南，推

動湘港兩地充分發揮各自優

勢，在推進文化產業與科技、

信息、資本市場融合發展等方

面取得新的合作成果。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）香港僑界社團聯會
日前假該會會所熱情接待「中華海外聯誼會港澳社
會經濟研討班」領隊高衛東，班長童道馳，副班長
王珺、伊佩莊和學員一行20多人，該會首長並與研
討班學員們熱烈座談交流。

陳金烈李碧 孫剛等迎賓
香港僑界社團聯會首長包括，會長余國春，常務

副會長陳金烈，副會長李碧 、黃周娟娟、鄧楊詠
曼，秘書長黃楚基，副秘書長葉森堯、李麗娟、程
燕、鄭玉蘭，副司庫陳光明，常董兼社會事務及經
濟委員會主任駱漢生，青年委員會主任梁志明和僑
友社會長黃英來，中聯辦協調部秘書孫剛等迎迓來
賓。

余國春：續與學員交流增友誼
余國春致歡迎辭時表示，研討班學員有三分之二

以上是局級幹部，學員規格高。他相信通過一星期
的講座、參觀、研討、座談會等各項學習、考察活
動，學員們定有所收穫，對香港的社情、包括僑情
有更多的直接了解，對增進內地與香港的交流合
作，對促進學員們與僑界社團的交往，必將產生積
極的作用，希望今後與學員們繼續保持交流，增進
友誼，為共同促進香港與內地的交往，為推動香港
與內地的經濟發展、社會穩定作出新貢獻。
會上，余國春、陳金烈和李碧 等還向學員們簡

介了該會過往精彩豐富的會務活動，及展望今年的

會務計劃。

高衛東讚港僑聯會愛國愛港
「人在他鄉，方愛故土。」高衛東透露，他在香

港工作時，和港僑聯會各位僑領相識相知相惜後，
方理解何謂真正的「愛國」。他指港僑聯會是去年
香港紀念辛亥革命百周年的主力，發揮了巨大的力
量，起到了很好的示範作用，並讚揚香港僑界社團
在愛國愛港方面不甘人後，敢為人先。
學員、國務院僑辦港澳台司副司長董傳傑發言，

稱讚回歸以來，港僑聯會為維護特區政府依法施
政，保持香港繁榮穩定，推動兩地交流發揮了非常

重要的作用。

董傳傑：努力推動兩地交流
他希望借此交流機會，加強在座學員所屬各部門

和香港僑界的聯繫，攜手為香港的繁榮推動兩地交
流，弘揚中國文化而努力。
香港僑界社團聯會贈送每位學員一條絲巾，會上

賓主暢 交流，十分溫馨。中華海聯會24期香港社
會經濟研討班學員包括，趙向陽、曹煒、唐虎梅、
徐海、文勇、孫勇、高莉、項曉煒、勵彬、郭明
聰、薛樹琪、解莉莉、許可飛、韓冰、仇昱、鹿煥
勳、李耿巍等。

香港文匯報訊 由中國僑聯經濟科技部副部長、中國僑
商聯合會秘書長安晨任團長的「中國僑商聯合會、山西省
華商會代表團」日前到訪香港潮州商會。會長陳幼南等熱
情接待，希望來自汾酒之鄉的客人，並對晉商勇於拚搏的
精神表示讚賞。

暢瑞鋼李朝旗張志宏到訪
訪問團副長為中國僑商會副會長、山西省華商會會長暢

瑞鋼，團員包括翼城縣委書記李朝旗、副書記張志宏，統
戰部長賈紅偉，及林芷冰、王文平、安沛、解雲霞、侯長
社、許紅霞、鹿英傑、翟建華、翟紅霞、吳華、李翔、郭
勇。

陳幼南:發展前景信心足
陳幼南為客人介紹了香港潮州商會。他說，潮州商會是

香港120萬潮籍鄉親的主要社團，商會首長愛國愛港愛
鄉，積極發展與內地各省市的友好合作關係。隨後，與會
首長觀看了山西省翼城縣投資環境的資料影片之後，對山
西省尤其是翼城縣的發展前景充滿信心。

安晨邀商會赴晉商大會
安晨感謝香港潮州商會對訪問團的熱情接待。他希望香

港潮州商會支持和參與今年8月16日至21日在山西太原舉行
的「首屆世界晉商大會」。

香港文匯報訊（記者 王禹 澳門報道）

一年一度澳門端午龍舟競渡活動即將開
鑼。澳博今年為慶祝澳娛成立50周年及澳
博成立10周年，將組織以「金禧」、「盛
世」、「蓮花」、「綻放」4支龍舟隊伍參
加賽事。澳博龍舟隊日前在澳門南灣湖水
上活動中心舉行下水禮祈福儀式。

蘇樹輝梁安琪吳志誠出席
作為澳門土生土長的民族性企業，澳博

對中華民族傳統民間文化—端午龍舟競
渡40多年來從不間斷地參與及贊助。下水

禮當日，澳博董事蘇樹輝、員工福利諮詢
委員會主席梁安琪、董事兼運營總裁吳志
誠及澳博文康社會事務部行政經理霍志釗
等出席了儀式。

拜神祈福 切金豬醒獅點睛
主禮嘉賓為澳博龍舟隊拜神祈福上香參

拜，並主持切金豬、醒獅點睛儀式，為3
艘龍舟點睛和灑聖水，祈求澳博龍舟順風
順水、旗開得勝。
最後，一眾主禮嘉賓興致高昂下龍舟顯

露身手，龍舟順利開航。

香港文匯報訊 香港如東同鄉會成立慶典暨如東(香港)投
資環境說明會日前在九龍香格里拉酒店舉行，大會通過了
同鄉會章程及首屆理事會架構，美國普衡律師事務所合夥
人嚴嘉任創會會長。
嚴嘉致辭感謝會員對自己的信任及家鄉領導、友好社團

的支持。他說，該會旨在加強香港與如東同鄉間的聯誼、
信息交流和互助互利，促進兩地的文化教育和經貿交流合
作，促進家鄉的建設發展。

陳斌詹立風等道賀
典禮上，江蘇省南通市委副書記陳斌、如東縣委書記詹

立風等家鄉領導前來道賀，並勉勵該會敦睦鄉誼、情繫鄉
梓，多宣傳推介南通和如東，成為南通、如東與香港互相
溝通的橋樑和紐帶，為家鄉發展引商引資、獻計獻策。
如東推介投資環境如東(香港)投資環境說明會同日舉

行，詹立風介紹該縣的經濟發展情況和前景時說，如東地
理位置優越，與上海僅一江之隔，漸成為長三角實體經濟
發展的重要載體，是東部沿海地區的深水大港。

劉克宴等任副會長
香港如東同鄉會首屆理事會成員包括會長嚴嘉，副會長

劉克宴、張峰、陳甦甦(兼秘書長)、劉俊華、顧冷冰，副
秘書長顧用海，司庫徐婧辭及理事劉建炎、顧雪峰、林曉
利。

香港文匯報訊 香港文昌社團聯會暨香港文昌同鄉會公
坡鎮同鄉會在尖沙咀景逸軒酒樓舉行了聯歡晚宴。當晚有
300多名公坡鎮鄉親歡聚一堂，同敘鄉情。

陳文民張學修等出席
當晚出席晚宴的有該會榮譽會長陳文民，創會會長張學

修、雲天禮，會長陳閃，執行會長符國秦，名譽會長韓曙
光、陳封平、林玉珍、符績俠，王錄興，郭遠奇，公坡鎮
的知名人士符傳發，以及該會的常務副會長、名譽顧問、
副會長和其他19個鎮場的代表，嘉賓代表有中聯辦九龍工
作部副科長羅耀軍和龍冊浪。

韓曙光慷慨贊助晚宴
晚宴由名譽會長韓曙光贊助，韓會長是一位熱心人士，

經常為家鄉海南作出貢獻，熱愛父老鄉親們，關心家鄉的
發展，慷慨解囊，他對家鄉的情感和精神實在令人敬仰。

■香港文昌社團聯會暨公坡鎮同鄉會聯歡晚宴首長合照。
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■潮州商會首長與嘉賓互贈念品後合照。
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■訪問團在安化縣的馬路鎮茶葉基地留影。 香港文匯報通訊員梁良 攝


